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CONSEIL D’ETABLISSEMENT DU CONSERVATOIRE A 
RAYONNEMENT DEPARTEMENTAL 

 

Présents  

Cécile ZAMMIT-POPESCU, président de la Communauté 
urbaine GPS&O ; Catherine TORMEN, directrice de l’action 
culturelle ; Florence MILLAR, représentante du collège des 
élèves musique, Philippe NIORTHE, représentant du 
collège des élèves musique, Ethel DE SOUSA DOS 
ANJOS, représentante du collège des élèves théâtre, 
Pascal ROD CUVELLIER, représentant du collège des 
parents d’élèves musique ; Peggy VALLAYER, responsable 
pédagogique du pôle Arts de la scène ; Emmanuel 
DESLANDES, responsable pédagogique du pôle Pratiques 
instrumentales et création ; Cécile BAILLARD, 
représentante du collège des enseignants danse ; 
Sébastien GRIFFE, responsable pôle développement de 
l’action culturelle ; Charles DUEDAL, secrétaire de 
séance.   

Excusée 
Franck BIEN, représentant du collège des parents d’élèves 
musique ; Nathalie BERRIER, représentante du collège des 
parents d’élèves théâtre. 

Points principaux abordés 

• Bilan de l’année  

• Présentation des actions des cercles pédagogiques 

• Questions diverses 



 
 

 

1. BILAN DE L’ANNEE SCOLAIRE 2021-2022 

Après un mot d’introduction de Mme ZAMMIT-POPESCU, président de la Communauté 
urbaine, rappelant l’attachement de celle-ci au seul conservatoire à rayonnement 
départemental (CRD) du territoire et l’objectif d’un recrutement rapide d’une nouvelle 
direction, un bilan chiffré de l’année scolaire écoulée est présenté.  

•  Le CRD 2021-2022 en quelques chiffres  

- 1011 inscrits (738 en musique, 220 en danse, 53 en théâtre) 

• Quelques diplômes : 

- 2 D.E.M. (Diplôme d’Etudes Musicales)  
- 2 C.E.M. (Certificat d’Etudes Musicales) 
- 1 C.E.T. (Certificat d’Etudes Théâtrales) 
- 6 C.E.C (Certificat d’Etudes Chorégraphiques) 

 

• Projections pour 2022-2023 au 07 juillet 22 

- 944 (ré)inscrits et 148 dossiers en cours de traitement, soit 1092 inscrits potentiels (681 
en musique, 207 en danse et 56 en théâtre). 
 

• Saison culturelle 2021/2022 
 

- 52 évènements pédagogiques ; 
- 9 évènements professionnels ; 
- 8 concerts des professeurs ; 
- 4 représentations scolaires ; 
- 12 manifestations hors les murs ; 
- 15 master classes, ateliers et EAC ; 
- 11 partenariats (avec des équipements communautaires ou autres acteurs locaux) ; 
- 2 mises à disposition ; 
- Actions spécifiques médiathèque ; 
- Total de spectateurs : 8000 avec billetterie, 9000 tous confondus. 

 

• Partenariats avec l’Education nationale et EAC 
 

CHAM primaires : 
-      Ecole Monet: 1 classe de  CM1 et 1 classe de CM2 ; 

      -      Ecole les Marronniers: 1 classe  CE1/CE2 et 1 classe de CM1/CM2. 
 

CHAM/CHAD collèges :  
- Jules Ferry (112 élèves) 

 
Orchestre à l’Ecole : 
- Gassicourt : 23 élèves 
- Pour 2022-2023: création d’un nouvel OAE au Nouveau Collège à Mantes-la-Jolie 
  
 
 



 
 

Lycée Saint-Exupéry :  
- 10 élèves de classes préparatoires cours de théâtre et technique Alexander + 

2 conférences. 
 

      Cités éducatives (partenariat avec l’Education nationale et la Ville de Mantes-la-Jolie) :  
- 3 projets réalisés. 

 
Interventions / EAC : 
- 7 écoles dans lesquelles interviennent régulièrement les dumistes (Musiciens 

intervenants du CRD) 
- Collège Pasteur : atelier Musiques actuelles avec 6 élèves en batterie et guitare 

électrique ; 
- Éveil matins ; 
- École Fratellini ; 
- ESAT l’Envol. Pour 22/23, ateliers musicaux pour le foyer des Cordeliers et projet avec 

l’ITEP de Maule en cours. 
 

 
Un rapide survol du début de la saison culturelle 2022-2023 est ensuite effectué (voir 
annexe1). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2. PRESENTATION DES ACTIONS DES CERCLES PEDAGOGIQUES 

  



 
 

 



 
 

 



 
 

 



 
 



 
 



 
 

 



 
 

  



 
   



 
 

3. QUESTIONS DIVERSES 

 

Une demande est faite de mieux faire vivre le Conseil d’établissement, avec une plus grande 

implication des représentants et une meilleure communication en début d’année sur qui sont 

ces représentants et sur la manière de les atteindre. Cette idée de communication est 

approuvée, et il est rappelé la difficulté de l’année passée, avec l’absence d’une responsable 

administrative et financière (RAF) (depuis novembre 2021) et de direction (depuis janvier). 

Une nouvelle RAF a été recrutée et prendra son poste fin aout. Le recrutement d’un nouveau 

directeur est en cours et espéré pour septembre. Il est proposé aux représentants qui le 

souhaitent de s’investir sur les thématiques abordées dans le cadre des cercles de réflexion.  

Une discussion riche et animée a lieu sur la pratique de la formation musicale, parfois perçue 

comme un repoussoir par certains élèves. Cette pratique est pourtant en évolution 

constante, avec des initiatives prises (pratique du chant, présence régulière des 

instruments…) sur ce sujet prioritaire. Ce travail sera poursuivi sur les prochaines années et 

une communication régulière sera faite sur les avancées de ce dossier.  

La question d’une éventuelle création d’une classe à horaires aménagés en théâtre est posée 

(suite à la mise en place d’un nouveau dispositif d’orchestre à l’école au nouveau collège de 

Mantes-la-Jolie à la rentrée). Il est rappelé qu’un tel dispositif, qui serait très intéressant, est 

conséquent à mettre en place (volume horaire d’enseignement nécessaire / partenariat…) et 

qu’aucun collège n’a effectué de demande officielle. Dans le cadre des Cités éducatives des 

projets autour du théâtre vont être mis en place en 22/23, en lien avec l’Education nationale 

(collège Clémenceau et Jules-Ferry). 

Dans le cadre du cercle de réflexion « placer le projet de l’élève au cœur du conservatoire » 

un retour est fait sur la première expérience du projet d’examen commun pour les élèves de 

musique et de théâtre de 3ème cycle amateur. L’idée est belle mais n’a pas été suffisamment 

concluante cette année par manque de temps d’échange entre les trois élèves concernés. Il 

est proposé pour l’année prochaine de créer ce temps commun d’échanges et 

d’accompagnement pour les élèves concernés par cette réalisation d’un projet personnel.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Annexe 1 :  



 
 



 
 



 
 



 
 

 


